



centre de la mémoire
ORADOUR-SUR-GLANE
village martyr

Département de la Haute-Vienne
COMMUNIQUE DE PRESSE DU 27 NOVEMBRE 2024

Le Centre de la mémoire d'Oradour a 25 ans

L'année 2024 marque les 25 ans d'existence du Centre de la mémoire d'Oradour. Pour l'occasion, des visites guidées ponctuées d'une lecture théâtralisée d'extraits des *Cahiers de jeunesse* de Denise Bardet, institutrice à Oradour-sur-Glane, sont proposées le samedi 7 décembre prochain sur réservation (à 10h, 10h30, 14h30 et 15h). Ces visites permettront au public de découvrir ou redécouvrir les cinq espaces d'exposition du Centre, mais aussi les perspectives pour l'avenir de ce lieu dont l'objectif reste la préservation et la transmission de l'histoire et de la mémoire.

Classées monument historique en 1946, les ruines du village martyr d'Oradour-sur-Glane attirent chaque année quelque 300 000 visiteurs. Cependant, le passage du temps érode ces vestiges, menaçant leur capacité à porter durablement un message universel de mémoire et de paix. Pour pérenniser cette mémoire, la création d'un centre d'interprétation est apparue comme une nécessité.

C'est ainsi qu'en 1989, sous l'impulsion de Jean-Claude Peyronnet, alors Président du Conseil général de la Haute-Vienne, et avec le soutien de l'Association nationale des familles des martyrs d'Oradour-sur-Glane et de la municipalité, le projet du Centre de la mémoire d'Oradour a été présenté au président François Mitterrand. Lancé en 1992 avec l'appui des ministères de la Culture et des Anciens combattants, de la région Limousin et de l'Union européenne, ce projet ambitieux a abouti à l'ouverture du Centre au public le 12 mai 1999.

Depuis, le Centre de la mémoire d'Oradour propose un parcours à travers cinq espaces d'exposition permanente. De l'expansion du nazisme en Europe jusqu'au procès de Bordeaux, il permet de découvrir comment ce village de Haute-Vienne est devenu un lieu tragiquement emblématique de la barbarie nazie. Il propose aussi une exposition temporaire qui permet d'approfondir un aspect de l'histoire d'Oradour ou d'élargir vers des problématiques ou des sujets liés aux violences de guerre.

En 25 ans, le CMO n'a cessé d'évoluer et de se renouveler au gré d'actions scientifiques, culturelles et pédagogiques. Ces visites seront l'occasion de donner un aperçu de certaines de ces réalisations marquantes, tout en dévoilant ses perspectives d'avenir.

Car depuis 2018, le Département conduit un ambitieux projet de refonte globale de l'exposition permanente afin de l'adapter sur les plans historique et scénographique aux attentes nouvelles du public et à l'évolution des connaissances acquises sur le drame d'Oradour-sur-Glane. Ce volet scénographique s'accompagnera d'une amélioration des conditions d'accueil des visiteurs au CMO. Les grandes lignes du projet de refonte scénographique et d'aménagement, nouvelle grande étape dans l'histoire du CMO, seront dévoilées en avant-première aux visiteurs.

Visites gratuites à 10h, 10h30, 14h30 ou 15h. Durée : 1h45 environ.
Réservation obligatoire via www.billetweb.fr/visite-guidee-speciale-25-ans.

Pour plus d'informations : www.oradour.org

Contact presse :

Centre de la mémoire d'Oradour

05 55 43 04 30

www.oradour.org